

à Mgr Bernard. Cette mission comprenait les deux Laponies suédoise et norvégienne, l'Islande, les îles Féroé et le Groenland, possessions danoises, les îles Sethland, les Orcades et la côte septentrionale de l'Écosse, avec les régions antarctiques de l'Amérique. Cette Préfecture fut supprimée par décret de la Propagande, en 1869, et constituée définitivement comme suit :

1o La préfecture apostolique de la Norvège, qui fut confiée à Mgr Bernard ;

2o Le Vicariat apostolique de Suède. Titulaire, Mgr Studach ;

3o La préfecture du Danemark, avec les îles Féroé, le Groenland, et l'Islande. Le premier préfet fut un curé de Copenhague, Mgr Grudes ;

4o La préfecture du Shleswig-Holstein, laissée provisoirement à l'évêque d'Osnabruck ;

5o Les îles Orcades et Shethland furent rattachées au vicariat septentrional de l'Écosse. Elles forment aujourd'hui l'évêché d'Argyll ;

6o L'Amérique antarctique fut rattachée au Canada supérieur. Elle fait partie du vicariat d'Athabaska-Mackenzie.

Ce fut seulement le 9 juin 1847 que furent abrogées les lois odieuses portées contre les catholiques en Danemark. Deux stations furent fondées aussitôt : l'une à Copenhague, et l'autre à Fredericia, dans le Jutland.

En 1856, on vit arriver à Copenhague les Sœurs de Saint-Joseph de Chambéry ; c'étaient les premières religieuses catholiques qui reparaissaient en Danemark depuis la Réforme. Aujourd'hui, elles sont au nombre de 110 ; elles ont un noviciat, 2 hôpitaux, et donnent l'enseignement à 951 enfants, dont 200 environ appartiennent à des familles protestantes. A part cela, il y a un orphelinat de garçons, confié aux Petits-Frères de Marie.

En 1869, l'érection de la préfecture apostolique du Danemark ouvrit pour le Catholicisme l'ère d'un développement plus rapide.

Depuis l'émancipation, le gouvernement danois s'est toujours montré équitable pour les catholiques. A l'exception de l'Islande qui n'a pu encore obtenir la liberté religieuse, l'Église jouit dans ce petit royaume d'une liberté que plusieurs pays catholiques peuvent lui envier avec raison.

En 1872, on a ouvert près de Copenhague le collège d'Ordrupø, fondé par une dame de l'aristocratie convertie, et confié aux Jésuites. Quoique n'ayant que 15 élèves à son début, il est aujourd'hui une des maisons les plus florissantes du pays.